

ABONNEMENT.

Saumur :	
Un an	30 fr.
Six mois	16
Trois mois	8
Poste :	
Un an	35 fr.
Six mois	18
Trois mois	10

On s'abonne :

A SAUMUR,
Chez tous les Libraires ;
A PARIS,
Chez DONGREL et BULLIER,
Place de la Bourse, 33 ;
A EWIG,
Rue Flécher, 2.

POLITIQUE, LITTÉRATURE, SCIENCES, INDUSTRIE

L'ECHO SAUMUROIS

JOURNAL D'ANNONCES JUDICIAIRES ET AVIS DIVERS

BUREAU : PLACE DU MARCHÉ-NOIR

INSERTIONS.

Annonces, la ligne . . .	20 c.
Réclames	30
Faits divers	75

RÉSERVES SONT FAITES

Du droit de refuser la publication des insertions reçues et même payées, sauf restitution dans ce dernier cas ; Et du droit de modifier la rédaction des annonces.

Les articles communiqués doivent être remis au bureau du journal la veille de la reproduction, avant midi. Les manuscrits déposés ne sont pas rendus.

On s'abonne :

A PARIS,
Chez MM. HAVAS-LAFFITE et Co,
Place de la Bourse, 8.

L'abonnement continue jusqu'à réception d'un avis contraire. — L'abonnement doit être payé d'avance.

Paraissant tous les jours, le dimanche excepté.

Les abonnements de trois mois pourront être payés en timbres-poste de 15 cent., envoyés dans une lettre affranchie.

SAUMUR,

1^{er} Février 1879.

ÉLECTION

DU NOUVEAU PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE.

Résultat du scrutin :

Nombre de votants	743
Suffrages exprimés	670
Bulletins blancs ou nuls	43

M. JULES GRÉVY 563
Général Chanzy 99
M. Gambetta 5
Général Ladmirault, 1. Duc d'Aumale, 4.
Général de Galliffet, 4.

M. Jules Grévy est proclamé Président de la République pour sept ans, qui datent du 30 janvier 1879.

Après la proclamation du résultat, le Sénat et la Chambre ont tenu une courte séance pour prendre acte de l'élection.

TRANSMISSION DES POUVOIRS.

A l'issue de la séance de l'Assemblée nationale, M. Dufaure et tous les ministres se sont rendus chez M. Grévy pour lui porter le résultat du vote.

M. Dufaure a exprimé la satisfaction que lui causait ce résultat, qui est la récompense de toute une vie de droiture.

Il a exprimé la confiance que M. Grévy emploierait dans la charge suprême, au service de la France et de la République, les mêmes qualités qui l'ont distingué dans les Assemblées et dans le parti républicain.

M. Grévy, très-ému, a remercié les ministres en quelques mots.

Les ministres, pour donner toute liberté au nouveau Président, ont remis entre ses mains la démission collective du cabinet.

Le Président de la République a manifesté le désir de voir les ministres actuels continuer la direction du gouvernement ; il les a priés, en tout cas, de garder provisoirement leurs portefeuilles.

Le cabinet actuel reste provisoirement chargé de l'expédition des affaires. Les ministres se réuniront aujourd'hui, sous la présidence de M. Dufaure, pour s'entretenir sur la situation qui leur est faite par les derniers événements et pour voir aux questions nécessitées par le changement du Président de la République.

Il est probable qu'une circulaire sera envoyée aux agents du gouvernement à l'étranger, au sujet de ce changement.

Peu après la visite des ministres, qui ont transmis régulièrement le pouvoir à M. Grévy, M. le maréchal de Mac-Mahon, en tenue civile, accompagné d'un aide-de-camp en civil, est venu saluer le nouveau Président de la République.

Les honneurs militaires lui ont été rendus par le piquet d'honneur qui formait la haie à la porte de la présidence de la Chambre, où se trouvait M. Grévy.

L'entrevue a été des plus courtoises.

On rend unanimement hommage à la façon à la fois noble et digne dont le maréchal de Mac-Mahon a quitté le pouvoir.

Les termes de sa lettre ont reçu une universelle approbation.

Les détails qui ont été donnés sur le dernier conseil tenu par les ministres ne font que confirmer cette impression : M. le Maréchal a annoncé sa résolution aux membres du gouvernement avec une dignité qui les a profondément impressionnés.

Il n'a cessé, dans cette dernière entrevue, d'exprimer les vœux ardents qu'il forme pour la prospérité et la tranquillité de la France.

En se retirant, le Maréchal a serré la main des ministres en les remerciant du concours qu'ils lui avaient prêté. Les membres du cabinet étaient fort émus.

Lettre de M. Grévy.

M. Grévy a adressé à 7 heures à M. Bethmont, vice-président de la Chambre, la lettre suivante :

Venait, dans l'âme de tous,
Réveiller l'orgueil jaloux
Avec sa haine éternelle.

Tous, au nom de l'équité,
Criaient que l'égalité
Devait régner sur la terre.
Chacun le prenant de haut,
On en arriva bientôt
Aux raisons du cimenterre.

Le sang coulait à vrais flots :
On n'entendait que ces mots :
« Chien ! Brigand ! Voleur de titres ! »
Et, ceux de ces furieux
Qui ne pouvaient faire mieux,
En éclat mettaient les vitres.

Bons semblaient tous les moyens.
Les trop rares citoyens
Qui, de la Perse meurtrie,
Conseraient encore l'amour,
Pouvaient trembler chaque jour
Pour le sort de la patrie.

Or, dans ces temps désolés
Où tous les maux assemblés
Se partageaient le royaume ;
Près des portes de Caubin,
Au bord d'un étroit chemin,
Sous un pauvre toit de chaume,

« Monsieur le président,

» C'est avec un profond regret que je vous adresse ma démission de membre de la Chambre des députés.

» Je remercie encore mes collègues de la sympathie dont ils n'ont cessé de m'honorer et qui me suivra, je l'espère, dans mes nouvelles fonctions.

» Je vous prie, monsieur le président, d'agréer l'expression de ma haute considération.

» JULES GRÉVY. »

Le conseil des ministres a tenu, hier matin, sa première réunion, sous la présidence de M. Jules Grévy, rue Saint-Arnaud.

On annonce de nombreuses modifications dans le ministère. On ne croit pas que MM. Dufaure, Bardoux, Teisserenc de Bort conservent leurs portefeuilles. Quant à M. le général Gresley, il est absolument condamné.

M. Grévy répugnerait, dit-on, à garder M. de Marcère.

On parle d'un message présidentiel qui serait lu jeudi.

La Chambre a procédé hier au scrutin pour l'élection de son président.

M. Gambetta a été élu par 344 voix sur 405 votants.

Il y a eu 67 bulletins blancs ou nuls, soit 338 suffrages exprimés.

Abstentions très-nombreuses.

M. Gambetta n'a pas pris possession aussitôt du fauteuil présidentiel, ne voulant pas prononcer l'allocation d'usage avant la lecture du message du nouveau Président de la République.

Les Chambres sont ajournées à jeudi. Ce jour-là on donnera lecture du Message du nouveau Président de la République. M. Gambetta prononcera son discours d'installation.

M. Grévy désire le maintien du cabinet tout entier, mais M. Dufaure, malgré toutes

les instances, persiste à vouloir donner sa démission.

Le Maréchal s'est déjà installé dans son hôtel de la rue Bellechasse et partira probablement bientôt pour son château de Lafort, mais il restera encore quelques jours à Paris pour faciliter à M. Grévy les détails de la prise de possession du pouvoir.

M. Grévy est allé hier matin rendre visite à M. le maréchal de Mac-Mahon. Ne l'ayant pas trouvé, il s'est rendu rue Bellechasse à l'hôtel du Maréchal.

LES DÉMISSIONS.

On annonce que M. le duc d'Aumale s'est démis de ses fonctions de commandant en chef du 7^e corps d'armée. D'autres généraux, dit-on, vont suivre cet exemple.

A la nouvelle de la démission du maréchal de Mac-Mahon, MM. d'Harcourt, ambassadeur à Londres, de Gabric, ambassadeur près le Saint-Siège, de Noailles, ambassadeur près le roi d'Italie, de Vogué, ambassadeur à Vienne, se sont démis de leurs fonctions. Leur exemple a été suivi par M. Emmanuel d'Harcourt, qui a résigné le poste de premier secrétaire d'ambassade qui venait de lui être confié.

Le *Courrier de Bruxelles* annonce la démission de M. de Saint-Vallier, ambassadeur à Berlin.

On parle de M. Waddington pour remplacer à Londres le marquis d'Harcourt. M. Teisserenc de Bort remplacerait à Vienne M. le comte de Vogué.

On parle beaucoup de l'intention de M. le Président de la République de faire proposer aux Chambres, par les Ministres :

- 1^o Prononcer l'amnistie pleine et entière pour tous les condamnés de la Commune ;
- 2^o Abandonner, par un ordre du jour motivé des Chambres, la mise en accusation des ministres du 46 Mai. (France.)

Feuilleton de l'Écho Saumurois.

RECIT PERSAN

BALLADE

(Suite et fin.)

Le discours paraissait bref :
Oui, mais pendant que leur chef
Jetait menace et murmure,
De ne plus écouter rien
Les soldats se trouvaient bien
Et juraient que, d'aventure,

On ne les verrait pas
Marcher soumis aux combats.
Ainsi, comme une étincelle
Qui s'allume dans les cieux
Et descend aux plus bas lieux
Portant la foudre avec elle,

La colère de sentir
Devant soi toujours surgir
Une autorité nouvelle

Un esclave demeurait.
Sans repos il labourait
Un petit coin de rizière.
Quand il recueillait le grain,
Au maître il devait soudain
Porter la récolte entière.

Il ne pouvait même pas
Conserver ce que ses bras
Arrachaient à la nature.
Il était faible, souffrant ;
De ses lèvres, cependant,
Ne tombait pas un murmure.

Ses membres presque épuisés
S'étant un jour refusés
A ce travail sans relâche,
L'esclave s'agenouilla
Et, de force, les ploya
A leur ordinaire tâche.

Sur une mule monté,
De serviteurs escorté,
Vêtu du drap le plus riche,
Comme un homme dont l'aspect
Doit inspirer le respect,
Passait alors un derviche.

Il vit l'esclave à genoux.
« Holà ! dit-il, sous les coups,
» Celui-ci perdit, sans doute,

» Le sentiment du bonheur.
» Car, c'est le seul qu'au labour
» J'aperçois dans ma route.

» Tous les autres, même au loin,
» Prétendent qu'ils ont besoin
» De relever leur fortune,
» Et que l'instant des combats,
» Des vols, des assassinats,
» Est pour eux l'heure opportune. »

Le pauvre homme l'entendit
Et, doucement, répondit :

« Le vrai sens de toutes choses,
» Dieu merci, je garde encore.
» Je fais plus : car, sans effort,
» Je sais pénétrer les causes

» Des malheurs dont tu gémiss.
» C'est pourquoi, toujours soumis
» A ce que le ciel ordonne,
» Je ne demande en mon cœur
» Ni bien-être, ni grandeur,
» Ni richesse, ni couronne.

» Que je doive incessamment,
» Pour quelques grains de froment
» Ou de riz creuser la terre,
» Que je manque de pain noir,
» Et, brisé quand vient le soir,
» Que je dorme sur la pierre,

